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Новая программа
правительства

Аджарии 
Власти Аджарии профинансируют ди�

агностику и лечение бесплодия. О новой
программе здравоохранения объявил гла�
ва правительства автономной республики
Торнике Рижвадзе.

На первом этапе из бюджета на про�
грамму выделят до полумиллиона лари.
Позже финансирование может быть уве�
личено, исходя из количества обращений.
Бенефициарами станут лица разных соци�
альных категорий, нуждающиеся в репро�
дуктивной медицинской помощи.

"К нам обратился не один гражданин,
поэтому мы решили профинансировать ди�
агностику и лечение бесплодия в Аджарии.
В этом направлении при очередной кор�
ректировке бюджета будет предусмотрено
более полумиллиона лари", � заявил Риж�
вадзе.

В правительстве Аджарии подчеркива�
ют, что проект является пилотным и до сих
пор в Грузии подобных программ никогда
не было.

Участники акции
выдвинули требования

Нуждающиеся в жилье батумцы, ос�
тавшиеся без крыши над головой, устро�
или акцию с требованием отдать им гото�
вящиеся под снос дома турецкого бизнес�
мена. Как заявили протестующие, власти
города собираются снести незаконно по�
строенные на улице Гоголя в Батуми мно�
гоэтажные дома, принадлежащие турецко�
му бизнесмену, они же требуют передать
квартиры в этих домах им.

"Пусть они пустят нас, оставшихся без
домов и годы платящих за аренду", � зая�
вил один из участников акции.

Жилые дома на улице Гоголя строила
принадлежащая бизнесмену компания
"Метро сити", несмотря на 39 штрафов
компания не остановила строительство и
дома уже почти готовы.

Обеспечение семей, оставшихся без
крова, является одним из приоритетов пра�
вительства Аджарии. Одной из программ
обеспечения таких семей является строи�
тельство т.н. "социального жилья".

"Социальное жилье" � это дома, пост�
роенные государством, которые граждане
Грузии могут выкупить у него по дешевой
цене. В этом году дома смогут получить
100 семей. Минимальная площадь кварти�
ры на семью из одного � двух человек  37
квадратных метров, а выкупить их могут
семьи с доходом до 400 лари в месяц.

Избран почетным
президентом "Динамо"

Председатель правительства Аджарии
Торнике Рижвадзе удостоен звания почет�
ного президента футбольного клуба "Ди�
намо" Батуми. Президент батумского "Ди�
намо" Арчил Беридзе представил данное
решение председателю правительства
вместе с футболистами.

"Мы гордимся успехом батумского
"Динамо". Мы вместе создали команду
чемпионов. Я очень доволен нынешним
решением батумского "Динамо" и постара�
юсь достойно выполнить эту ответствен�
ность. Мы все вместе должны постараться
сделать батумское "Динамо" одной из са�
мых крутых команд не только в нашей
стране, но и в Европе", � сказал Торнике
Рижвадзе.

Школа в Гонио
полностью обновится

Объявлен электронный тендер на пол�
ную реабилитацию Батумской государст�
венной школы N30 в поселке Гонио.

Будет проведена реставрация всего
интерьера и фасада здания, установлен
лифт для доступа на все этажи, полностью
благоустроена школьная территория,
включая открытый стадион, трибуны и
сквер. Работы начнутся в июне и завер�
шатся через 15 месяцев.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Центральная избирательная комиссия Грузии уже завершила
регистрацию кандидатов к участию в промежуточных выборах 2
апреля и определилась с числом участков.

Промежуточные выборы в парламент Грузии и сакребуло (сове!
щательный орган) Батуми пройдут в субботу. В этот день в округе
Рустави и Гардабани будут выбирать мажоритарного депутата пар!
ламента Грузии, а в Батуми ! мажоритарного депутата Батумского
сакребуло.

В Батуми за кресло мажоритарного депутата сакребуло борются
всего два кандидата: Рамаз Джинчарадзе от партии "Грузинская меч!
та" и Мате Путкарадзе от оппозиционной партии "Единое нацио!
нальное движение". В этом случае победителем будет считаться кан!
дидат, набравший больше голосов, чем его соперник.

Для проведения выборов в Рустави и Гардабани будет открыто
127 участков, в том числе три в тюрьмах, а для проведения выборов
в мажоритарном округе Батуми ! 14 участков.

Наблюдать за ходом выборов будут представители 42 местных и
4 международных организаций. Освещать выборы планируют 14
СМИ.

Промежуточные выборы депутата парламента от Рустави и
Гардабани понадобились после того, как избранная в 2020 году Нино
Лацабидзе осенью прошлого года заняла пост мэра города Рустави.

Что касается выборов депутата местного совещательного органа
в Батуми, то они назначены из!за смерти избранного осенью мажо!

ритария от оппозиционной партии "Единое национальное движе!
ние" Нугзара Путкарадзе.

За кресло депутата в Рустави будут бороться три кандидата: Ма!
мука Тускадзе от партии "За социальную справедливость", Ираклий
Шатакишвили от правящей партии "Грузинская мечта ! демократи!
ческая Грузия" и Камал Мурадханов от "Партии единства и развития
Грузии".

Победившим на выборах будет считаться кандидат, набравший
более половины голосов избирателей. Если этого не произойдет,
ЦИК Грузии назначит второй тур выборов.

ЦИК готов к проведению промежуточных выборов

Ни в правящей в Грузии партии, ни в оппозиции не поддержали
заявление секретаря СНБО Украины Алексея Данилова, который
призвал Грузию вернуть свои территории вооруженным путем.

Глава СНБО Украины Алексей Данилов заявил на днях, что
открытие дополнительных фронтов в сфере интересов России на
территории других стран очень помогло бы Украине бороться с
российским нападением. В пример для открытия "второго фронта"
Данилов привел Грузию, Курильские острова и Калининградскую
область.

Член парламента Грузии от правящей партии Михаил Сарджве!
ладзе заявил, что это высказывание Данилова "оставило неприятное
впечатление".

"На самом деле это не будет помощью или облегчением для Ук!
раины. Расширение войны, открытие фронтов и эскалация в любом
случае нежелательны. Об этом говорят многие высокопоставленные
чиновники НАТО и европейских государств", ! сказал Сарджвела!
дзе.

Еще один депутат от "Грузинской мечты", председатель парла!
ментского комитета по внешним связям Николоз Самхарадзе вооб!
ще засомневался в том, что Данилов сделал такое заявление. 

"Надеюсь, это ложь. Секретарь Совета безопасности Украины
призывает Грузию и других отказаться от политики мирного вос!
становления территориальной целостности, открыв второй фронт
для разрушения наших городов и сел, чтобы умерли и грузинские
женщины и дети? Это правда?", ! написал Самхарадзе в социальной
сети.

От имени оппозиционной партии "Гирчи" высказался депутат
парламента Сандро Раквиашвили, он назвал заявление секретаря
СНБО Украины "неприемлемым".

Тбилиси не должен начинать войну в Абхазии, даже если есть
уверенность в победе. Цель Грузии ! жить в единой стране с абхазами

и решать проблемы только мирным путем, считает депутат от
"Гирчи".

"С одной стороны, я понимаю, что ситуация на Украине сейчас
тяжелая, гибнет много людей и на этом фоне могут возникнуть
странные мысли… Для меня это неприемлемое заявление, морально
неприемлемое, потому что мы не должны начинать войну в
Абхазии", ! сказал Раквиашвили.

За возвращение территорий только мирным путем высказался и
член оппозиционной партии Грузии "Единое национальное движе!
ние" Бачо Долидзе.

Он подчеркнул, что сегодня следует сосредоточиться на макси!
мальной помощи Украине и не превращать Грузию в место, через
которое Россия сможет обходить введенные против нее санкции.
При этом Долидзе уверен, что вокруг эмоционального заявления ук!
раинского политика не стоит поднимать ажиотаж.

"Вы знаете, что вопрос восстановления нашей территориальной
целостности проходит через мирную политику, мирные действия, а
значит, так и должно продолжаться. Поэтому я думаю, что не стоит
поднимать ажиотаж вокруг этого эмоционального заявления", ! ска!
зал Долидзе.

Грузия и Украина должны с осторожностью относится к прово!
кационным заявлениям, чтобы не навредить двухсторонним отноше!
ниям. Об этом заявил замглавы МИД Грузии Лаша Дарсалия после
встречи с временным поверенным в делах Украины в Грузии Анд!
реем Касьяновым.

"На встрече речь шла о поступающих в последние дни в адрес
Грузии провокационных заявлениях, за которыми, к сожалению, по!
следовало реагирование со стороны Киева. Зачастую это становится
вопросом безответственных внутриполитических спекуляций. Было
вновь подчеркнуто, насколько важно, чтобы стороны были более ос!
торожными в таких случаях, чтобы в этот сложный период не нав!
редить дружественным отношениям недобросовестными, провока!
ционными действиями", ! сказал Дарсалия.

По его словам, представитель посольства Украины полностью
разделил эту позицию и еще раз выразил признательность за шаги
поддержки, предпринятые Грузией как в международном, так и в
двустороннем формате.

Замглавы МИД Грузии не уточнил, о каких именно провока!
ционных заявлениях идет речь. Накануне спикер украинского внеш!
неполитического ведомства Олег Николаенко в своем Twitter вы!
разил возмущение в связи с выступлением председателя Комитета
Совета Федерации РФ по международным делам Григория Караси!
на, который похвалил Тбилиси за неприсоединение к антироссий!
ским санкциям и заверил, что в Москве "этот факт не останется не!
замеченным".

Заявление председателя Комитета Совета Федерации РФ по
международным делам Григория Карасина не повлияет на внешне!
политический курс Грузии. Об этом заявил один из лидеров правя!
щей партии "Грузинская мечта", вице!спикер парламента Арчил Та!
лаквадзе. Накануне Карасин охарактеризовал реакцию Грузии на ан!
тироссийские санкции Запада, введенные из!за вторжения в Ук!
раину, как взвешенную.

Цель Грузии � решать проблемы только мирным путем
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Государственная программа "Батуми без аварийных до!
мов" коснется около 10 тысяч жителей города. Об этом сооб!
щил глава АР Аджария Торнике Рижвадзе.

Правительство Грузии в понедельник утвердило госу!
дарственную программу под названием "Батуми без аварий!
ных домов". Как пояснил премьер Грузии Ираклий Гариба!
швили, существующие в Батуми аварийные здания будут за!
менены жилыми комплексами современного типа.

"С помощью этой государственной целевой программы
мы сможем в последующие три года заменить новым, совре!
менным, безопасным жильем до 300 аварийных корпусов.
Данная программа коснется до 3 тысяч семей ! это примерно
10 тысяч жителей Батуми", ! заявил Рижвадзе.

По его словам, в рамках программы правительство Ад!
жарии предоставит всем застройщикам и строительным ком!
паниям банковскую гарантию в размере 150 миллионов лари.

"Это продолжение первой фазы. В прошлом году мы вы!
делили 80 миллионов лари для этой программы", ! отметил
Рижвадзе.

На первом этапе бенефициарами программы стали 70 се!
мей, проживающих на улице Руруа. Им предложили альтер!
нативную жилплощадь из квартирного фонда мэрии. Во вто!

рой фазе к программе будут подключены как финансовый и
банковский сектор, так и строительные компании и деве!
лоперы.

"Главная цель программы ! улучшение жилищных усло!

вий и безопасности для граждан, однако с включением ново!
го компонента мы также сможем улучшить как облик нашего
города, так и стимулировать бизнес сектор. В то же время это
будет и новым источником трудоустройства", ! заявил мэр
Батуми Арчил Чиковани.

По его словам, существует три категории зданий по при!
оритетности. Первое ! это дома, проживание в которых небе!
зопасно. Для таких семей мэрия Батуми снимает квартиры.
На данном этапе, по словам Чиковани, таких семей около
200. Вторая категория ! это здания, которые подлежат укреп!
лению, однако укрепление зданий нерентабельно. Третья !
это те здания, которые можно укрепить.

По информации Чиковани, к этому времени в мэрию по!
ступило до 270 заявок. Они проходят экспертные процедуры,
после чего заявители получат письменное предложение от
мэрии Батуми и смогут включиться в программу. На сегод!
няшний день в Батуми более 140 жилых домов имеют статус
аварийных. Вопрос аварийных зданий стал особенно ак!
туальным после трагедии 8 октября 2021 года. Один из
подъездов пятиэтажного жилого дома на улице 26 Мая в
Батуми обрушился. Погибли девять человек, среди которых
трое детей.

Получат квартиры в Батуми по программе замены аварийного жилья

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва!
дзе встретился с директором ЕБРР по Кавказу Катариной
Бьорлин Хансен. На встрече обсуждались текущие и плани!
руемые проекты. По соглашению с ЕБРР будет выделено 28
млн. евро на оснащение полигона Цецхлаури оборудова!
нием. Кроме того, будет закрыта нестандартная свалка в Ба!
туми и построена промежуточная перевалочная станция.

После встречи представители KFW и посольства Герма!
нии посетили полигон Цецхлаури в Кобулети. Первая оче!
редь строительства в рамках проекта уже завершена, и ведут!
ся его пуско!наладочные работы. Параллельно идет консер!
вация нестандартной свалки в Батуми.

Общая инвестиционная стоимость проекта по обраще!
нию с твердыми отходами составляет 7 млн. евро, из которых
3 млн. евро выделит Европейский банк реконструкции и раз!
вития (ЕБРР) и 4 млн. евро ! гранты Шведского агентства
международного развития (SIDA).

Согласно достигнутой с немецкой стороной договорен!
ности, начинается реализация пятой фазы водного проекта в
Батуми.

Значительные проекты в области энергетики и энерго!
эффективности, профессионального образования и устойчи!
вого развития городов поддерживаются Германией. Она яв!
ляется одним из крупнейших доноров в Грузии.

В рамках грузино!германского финансового сотрудниче!
ства, при финансовой поддержке правительства Федератив!
ной Республики Германия и KFW, одним из проектов, реа!
лизуемых в Грузии, является инфраструктурный проект по
развитию современной системы водоснабжения в Батуми.

Председатель правительства Аджарии встретился с
представителями посольства Германии и KFW. На встрече
обсуждались текущие и перспективные проекты с участием и
финансированием немецкой стороны. В частности, Торнике
Рижвадзе подчеркнул необходимость реализации пятой фа!
зы проекта развития Батумской системы водоснабжения в
Аджарии. На встрече рассмотрены дальнейшие шаги по со!
гласованию с немецкой стороной, которая предоставит фи!
нансирование пятой фазы проекта в размере 78,8 млн. евро
(включая финансирование со стороны правительства Герма!
нии и KfW 53 млн. евро). В рамках грузино!германского фи!
нансового сотрудничества уже завершены 4 фазы одного из
крупнейших проектов развития инфраструктуры водной
системы Батуми в Аджарии.

В рамках пятой фазы проекта будет организована совре!
менная система водоснабжения и канализации на террито!
риях Адлия, Аэропорта, Кахабери, Чакви, Промзоны, Хелва!
чаури, Меджинисцкали. Проект предусматривает обустрой!
ство современных систем водоснабжения на всей территории

Батуми, повышение пропускной способности городских дре!
нажных систем, снижение загрязнения окружающей среды и
его негативного воздействия на нее.

Во встрече приняли участие Лидия Крицманн, руково!
дитель отдела сотрудничества в области развития Южного
Кавказа в посольстве Германии, Биргит Холдерид, регио!
нальный директор KFW на Южном Кавказе, Мзия Гиорго!
биани, заместитель министра регионального развития и
инфраструктуры, и Екатерина Гунцадзе, заместитель мини!
стра финансов Грузии.

На встречах обсуждались текущие и планируемые проекты

Инициатива

Договоренности

"Мы встречаемся сегодня, чтобы обсудить вопросы ген!
дерного равенства. С привлечением правительства, неправи!
тельственных организаций и доноров в нашей стране в этом
направлении сделано немало. Тем не менее вызовы остаются,
и мы переходим к новому, важному этапу сотрудничества.
Верховный совет Аджарии активно работает в этом направ!
лении и старается эффективно проводить политику, которая
будет способствовать реальному обеспечению гендерного
равенства", ! сказал председатель Верховного совета Аджа!
рии Давид Габаидзе на открытии конференции о гендерном
равенстве и разнообразии в отеле Hilton.

Конференция под названием "Сделай шаг к равенству"
была организована Советом по гендерному равенству Вер!
ховного совета Аджарии, Программой развития Организа!
ции Объединенных Наций (ПРООН) и при поддержке пра!
вительства Швеции.  Участников мероприятия приветство!
вали: Мзия Гиоргобиани, заместитель министра региональ!
ного развития и инфраструктуры Грузии и Ник Бересфорд,
постоянный представитель ПРООН в Грузии.

Участники панельной дискуссии ! "Сотрудничество !
шаг к равенству" ! председатель Совета по гендерному равен!
ству Верховного совета Аджарии  Пати Халваши, замести!
тель министра регионального развития и инфраструктуры
Мзия Гиоргобиани, депутат парламента, представитель Со!
вета по вопросам равенства Натия Гвиниашвили рассказала
о текущей ситуации и мерах предосторожности, которые не!
обходимо принять в связи с этим.

Конференция, в которой приняли участие члены Вер!
ховного Совета Марине Гвианидзе, Цотнэ Ананидзе и Надим
Варшанидзе, была посвящена очередной панельной дискус!
сии на тему "Межсекторальное сотрудничество для гендер!
ного равенства и разнообразия".

Накануне также состоялась рабочая встреча Постоянно!
го парламентского совета по вопросам гендерного равенства
и Совета по гендерному равенству в Аджарии.

В мероприятии приняли участие Нино Цилосани, пред!
седатель Постоянного парламентского совета по гендерному
равенству, Пати Халваши, председатель Совета по гендерно!
му равенству Верховного совета Аджарии, Миранда Ткабла!
дзе, представитель Международного фонда избирательных
систем (IFES)  и директор ПРООН по правам человека Лела
Акиашвили.

После презентации Плана действий Постоянного парла!
ментского совета по гендерному равенству на 2022!2024 годы
состоялось обсуждение достигнутых результатов в сфере
гендерного равенства, обмена опытом, международных и на!
циональных механизмов в этой сфере. Представители Сове!
тов по гендерному равенству, действующих в муниципалите!
тах Аджарии, представили информацию о направлениях и
приоритетах, предусмотренных в плане работы.  Перед
семинаром участники обсудили текущие вызовы и пути их
решения, согласовав вопросы будущего сотрудничества.

Председатель Комитета по аграрным вопросам и вопро!
сам окружающей среды Верховного совета Аджарии Фридон
Путкарадзе принял участие в первом бизнес!форуме Ассо!
циации развития малого и среднего предпринимательства

(SMEDA) в отеле Radisson. В форуме, который направлен на
ознакомление общественности и бизнес!сектора Аджарии с
целями, стратегией, задачами и деятельностью Ассоциации,
приняли участие представители местного самоуправления,
малого и среднего бизнеса, финансовых учреждений. Ассо!
циация развития малого и среднего бизнеса (SMEDA) в пар!
тнерстве с бизнесом и государственным сектором, местными
и международными донорами, НПО, финансовыми учрежде!
ниями и другими заинтересованными сторонами нацелена
на создание реальной и конкурентной среды.

Законодатели обсудили и приняли к сведению представ!
ленные парламентом Грузии законопроекты, инициирован!
ные правительством Грузии и депутатами парламента.

Последним вопросом, обсуждавшимся на заседании,
стал проект положения о Научно!консультативном совете
при Аграрно!экологическом комитете и состав Научно!кон!
сультативного совета. По инициативе Фридона Путкарадзе в
ближайшее время запланировано первое заседание совета. 

Затронули актуальные вопросы в различных сферах деятельности
Встречи

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.
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Министр подчеркнул, что из!за распространения не!
достоверной информации в основном страдает потреби!
тель. Оптимистичный расчет правительства относительно
снижения инфляции с апреля обусловлен факторами,
сложившимися на внешних рынках, заявил вице!премьер,
министр экономики и устойчивого развития Леван Дави!
ташвили.

Годовая инфляция в феврале 2022 года составила
13,7% при прогнозе 3%.

"Регион будет адаптироваться к новым обстоятельст!
вам, и, естественно, это главный фактор, чтобы в какой!то
мере устранить основные задержки в цепочке поставок. В
частности, должны быть перестроены пути доставки, кана!
лы, грузопотоки", ! заявил Давиташвили.

По словам министра, анализ биржевых торгов фью!
черсами на основные потребительские товары показывает,
что они ниже по сравнению с текущими ценами, и если не
наступят новые обстоятельства, то прогноз оправдается.

По его мнению, цены не должны расти, так как шоко!
вые последствия войны отступили, и, по сути, ситуация
должна стабилизироваться.

"Хочу призвать всех к спокойствию. Мы видели, что
был панический спрос на тот или иной товар, основанный
на ложной информации. Если бы в этом был объективный

фактор, то, конечно, это оказалось бы правильным для тех,
кто закупал материалы, но мы видим, что прилавки запол!
няются и, наоборот, импортеры тоже сделали лишние за!
казы, ! отметил Давиташвили.

Министр подчеркнул, что из!за распространения не!
достоверной информации в основном страдает потреби!
тель, как в краткосрочной перспективе это часто приводит
к спекулятивному повышению цен.

В начале марта несколько дней жители Грузии массо!
во скупали сахар, а также соль, подсолнечное масло и кру!
пы, опасаясь, что эти товары окажутся в дефиците из!за
событий на Украине. Правящая партия "Грузинская меч!
та" обвинила в создании искусственного ажиотажа ради!
кальную оппозицию и оппозиционные СМИ. По мнению
лидеров партии власти, именно оппозиционные телекана!
лы и активисты партий создают панику среди населения.

По сравнению с предыдущим значением, курс грузин!
ской национальной валюты повысился на 0,0563 лари по
отношению к доллару. Национальный банк Грузии уста!
новил обменный курс лари по отношению к доллару США
на 30 марта в размере 3,1354 GEL/$1.

По сравнению с предыдущим значением, курс грузин!
ской национальной валюты повысился на 0,0563 лари по
отношению к доллару.

Как показывает многомесячный ана!
лиз торговли фьючерсами, сейчас рынок
ожидает, что ситуация успокоится, отме!
тил министр. Высокая цена на энергоноси!
тели в мире стала причиной рекордно вы!
соких цен на топливо в торговых сетях
Грузии, заявил вице!премьер, министр
экономики и устойчивого развития Леван
Давиташвили.

Цены на топливо в Грузии начали рас!
ти с осени прошлого года, однако резкие
скачки зафиксированы в феврале!марте
текущего. В частности, бензин АИ!92 за
месяц подорожал почти на 12%, его стои!
мость за литр составила около 3,8 лари (1,2
доллара), а стоимость литра бензина АИ!
95 достигла исторического максимума ! 4
лари (около 1,24 доллара).

"Мы видим, что энергоносители долгое
время держатся цены на высоком уровне, и
именно эта высокая цена стала причиной
того, что стоимость топлива в торговых се!
тях в Грузии была на рекордно высоком
уровне. Наверное, наблюдалась самая вы!
сокая цена в истории", ! сказал Давита!
швили в эфире.

Он отметил, что высокая цена на топ!
ливо оказывает серьезное влияние на со!
циальное положение и экономику населе!
ния, потому что нефтепродукты участвуют
в ценообразовании на множество различ!
ных продуктов.

"Мы внимательно следим за ситуацией
и ведем постоянный диалог и координа!
цию с частным сектором. Главное в этой
ситуации, что не стоит ожидать более тя!

желых результатов. Собственно, в двухне!
дельном пробеге следует ожидать сниже!
ния цен", ! заявил Давиташвили.

По мнению министра, как показывает
многомесячный анализ торговли фьючер!
сами, сейчас рынок ожидает, что ситуация
успокоится, стабилизируется и вернется на
довоенный уровень.

"Мы также рассматриваем краткосроч!
ные контракты, и есть более дешевое топ!
ливо, которое, как мы надеемся, вскоре
должно появиться на рынке, что должно
снять давление высоких цен", ! сказал Да!
виташвили.

В воскресенье в нескольких крупных
городах Грузии прошли акции против по!
вышения цен на топливо. В Тбилиси
митингующие перекрыли площадь Героев,

где находится главная транспортная раз!
вязка в центре столицы. За хулиганство и
неподчинение требованиям полиции были
задержаны 20 человек.

Уровень инфляции начнет снижаться

Грузия рассчитывает сохранить поставки газа из Азер!
байджана в долгосрочной перспективе, заявил министр. В
настоящее время власти Грузии не ожидают ухудшения
условий в поставках природного газа и рассчитывают, что
смогут обеспечить страну стабильной ценой на "голубое
топливо", ! заявил вице!премьер, министр экономики и ус!
тойчивого развития Леван Давиташвили.

"Мы не ожидаем ухудшения наших условий сегодня и
рассчитываем сохранить сотрудничество с партнерами в
долгосрочной перспективе. Потому что Грузия уважает
свою страну!поставщика ! Азербайджан, и даже если си!
туация изменится на противоположную, мы остаемся при!
верженными более долгосрочным, стабильным контрак!
там", ! заявил Давиташвили.

Он подчеркнул, что сотрудничество с Азербайджаном
не разовое и не основанное на одном годе, это форма мно!

голетнего, стратегического, долгосрочного сотрудни!
чества.

"Мы думаем, что при правильном, проницательном и
хорошем общении!координации с дружественными стра!
нами мы будем в состоянии обеспечить поступления от
этого ключевого поставщика энергии в нашей стране", !
сказал Давиташвили.

Стоимость газа на европейском рынке с конца прош!
лого месяца демонстрирует сильную волатильность. Она
подскочила после начала военной спецоперации на Ук!
раине. В начале марта цены на газ из!за опасений запрета
на покупку российских энергоресурсов в Европе четыре
дня подряд обновляли исторические максимумы, после
чего к середине месяца снизились примерно втрое. На дан!
ный момент ценовой максимум составляет 3 892 доллара.
Он был достигнут 7 марта.

Вчера цены на газ в Европе после достижения 1 300
долларов за тысячу кубометров к закрытию торгов опус!
тились почти до 1 200 долларов.

Для Грузии должно быть естественно,
играть роль хаба не только с точки зрения
транспорта, но и с точки зрения цифровых
соединений, считает министр.

Грузия обладает потенциалом для
привлечения значительных грузопотоков
не только в краткосрочной, но и в долго!
срочной перспективе, заявил вице!пре!
мьер!министр, министр экономики и ус!
тойчивого развития Грузии Леван Давита!
швили.

"Грузия ! кратчайшая естественная д!
орога, соединяющая Европу и Азию. В то
же время проблема северного коридора по!
казала, что Грузия существует как реаль!
ная альтернатива. Это страна свободной
среды, где царит порядок, демократия, вер!
ховенство закона и это нормальная для
бизнеса среда", ! заявил Давиташвили. 

По мнению министра, если сосредото!
читься на привлечении инвестиций в ло!
гистику и инфраструктуру, чтобы устра!
нить инфраструктурные отставания, кото!
рые являются основными препятствиями,
Грузия привлечет значительные грузопо!

токи не только в краткосрочной, но и в дол!
госрочной перспективе.

При этом Давиташвили отметил, что
для Грузии должно быть естественно, иг!
рать роль хаба не только с точки зрения
транспорта, что означает физические сое!
динения, но и с точки зрения цифровых со!
единений.

"В будущем будет очень важно больше
сосредоточиться на цифровой трансфор!
мации страны. Здесь у нас есть естествен!
ные преимущества, опять же за счет геогра!
фии, а также у нас есть некоторый прогресс
в плане развития цифровых услуг и навы!
ков населения", ! заявил Давиташвили.

По его словам, в стране уже есть опре!
деленная инфраструктура, но есть опреде!
ленные вопросы, которые необходимо ре!
шить, и, конечно, Грузия сможет стать
цифровым хабом, интересным для многих
регионов.

Министр подчеркнул, что в экономи!
ческой команде больше консенсуса по во!
просу привлечения иностранных инвести!
ций, чем когда!либо прежде.

"Министерства экономики и финансов
работают над этими вопросами в тесной
координации с другими ведомствами, в
том числе с парламентской экономической
группой", ! сказал Леван Давиташвили.

Объем прямых иностранных инвести!

ций в Грузию в 2021 году, по предвари!
тельной оценке, вырос в два раза по срав!
нению с 2020 годом и составил 1,2 мил!
лиарда долларов.

Страницу подготовила  
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Инвестиции в инфраструктуру привлекут грузопотоки

Природный газ по стабильной цене

Ожидается снижение цены



Туризм

В ущелье Горджоми в высокогорье Аджарии планирует!
ся обустройство инфраструктуры для развития конного ту!
ризма, ! сообщает департамент туризма и курортов автоном!
ной республики. Проект предусматривает создание открыто!
го манежа, адаптированного к окружающей среде, закрытой
конюшни, амфитеатра, административного центра и круго!
вых конных тропинок. На открытом манеже площадью в
один гектар ездить верхом смогут как любители, так и про!
фессионалы.

Агентство развития туристических продуктов департа!
мента туризма и курортов Аджарии начнет обустройство ин!
фраструктуры летом. На данном этапе идут проектные рабо!
ты. В ведомстве отметили, что у ущелья Горджоми большой
потенциал развития конного туризма. На сегодняшний день
почти у каждой семьи в ущелье есть лошадь, всего около 150.

Ущелье Горджоми имеет уникальный ландшафт и прив!
лекательные пешеходные тропинки для приключенческого

туризма, что является идеальным для езды верхом и озна!
комления с природой. Ущелье находится приблизительно в
12 километрах от центра Хуло, и отличается древнейшими
традициями. В ущелье по сей день можно встретить деревян!
ные домики, построенные по старой технологии. Среди ту!
ристически интересных объектов называются деревянная
мечеть, расположенная в центре села, и водопады.

Также известный журналист влиятельного британского
издания Financial Times Саймон Джеймс Асборн подготовит
статью о потенциале Грузии как места для приключенческо!
го туризма. Он известный писатель, журналист и путешест!
венник, автор многочисленных статей для Financial Times,
Guardian, Vogue, GQ, Tatler, Buzzfeed и ES Magazine. В ходе
девятидневного тура Асборн, который уже прибыл в столи!
цу, ознакомится с горными курортами региона, местными
традициями и культурой.

"Я пишу статью о Грузии для Financial Times. Первое
впечатление о Грузии необыкновенное: светит солнце и пре!
красный день .Я провел весь день в Тбилиси, наслаждаясь
прекрасными видами и пробуя необычную грузинскую кух!
ню, я очень рад быть здесь", ! сказал Саймон Джеймс Асборн.

Как рассказала и.о. главы Национальной администрации
туризма Медея Джаниашвили, публикация статьи о турис!
тическом потенциале Грузии в Financial Times поможет по!
высить осведомленность о стране среди жителей Великобри!
тании и США, тем самым увеличив поток туристов.

"Мы принимаем влиятельного британского журналиста.
Ежемесячно у Financial Times 26 миллионов читателей по
всему миру. Статья будет о культурном наследии Грузии и
приключенческом направлении туризма", ! рассказала
Джаниашвили.

"Кулинарное путешествие в Аджарию" ! так называется

кулинарный гид, включающий около 110 блюд. Книга, под!
готовленная Агентством по развитию туристического про!
дукта Департамента туризма Аджарии, содержит рецепты,
фотографии и традиции, связанные с малоизвестными и за!
бытыми блюдами, десертами и выпечкой.

Исследование, проведенное в ходе кулинарной экспеди!
ции, помогло возродить блюда и десерты, которые были не!
заслуженно утрачены. 

Поскольку аджарская кухня отличается разнообразием
блюд и местными особенностями, кулинарные исследования
проводились по муниципалитетам. С целью восстановления
аутентичной кухни также были изучены инвентарь и посуда
аджарской кухни. 

Кулинарный гид с одной стороны будет пропагандиро!
вать разнообразные блюда Аджарии, с другой поможет вклю!
чить их в меню. Желающие ознакомиться с электронной вер!
сией книги могут посетить туристический портал агентства
https://visitajara.com/ka/maps!brochures. Печатная версия
"Кулинарного путеводителя" будет подарена гидам, пред!
приятиям общепита и семейным гостевым домам.

Над номером работала
Ирина БУРКАДЗЕ

Редактор
Лола ТУМАСЯН

Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

Уникальный ландшафт и большой потенциал для развития туризма

Проект режиссера Левана Когуашвили для съемок худо!
жественного фильма о легендарном грузинском царе Давиде
Агмашенебели перешел на следующий этап. 12 августа 2021
года по случаю 900!летия победы в Дидгорской битве Мини!
стерство культуры объявило конкурс на создание художест!
венного фильма о Давиде Агмашенебели. Проект Когуашви!
ли на втором этапе был отобран конкурсной комиссией не!
давно из трех представленных проектов.

На первом этапе конкурса было подано десять заявок.
Работа каждого конкурсанта, который прошел во второй тур,
была  профинансирована в размере 5 тысяч долларов.

Чтобы окончательно стать режиссером проекта Когуа!
швили еще предстоит дополнительная  работа. Комиссия ре!
комендует ему: дальнейшую разработку сценария с привле!
чением драматургов и консультацией ученых, чтобы сохра!
нить исторические рамки, а историко!психологические типы
персонажей максимально приблизить к реальности; шире
раскрыть личность Давида Строителя и еще больше выдви!
нуть геополитический, региональный контекст его эпохи.

Соавтором сценария вместе с  Когуашвили является Бо!
рис Фрумин. В проекте уже работают консультанты и исто!
рики Заза Абашидзе, Мамука Цурцумия, Эка Кванчатирадзе
и другие.

В конкурсную комиссию входят кинорежиссер Мераб
Кокочашвили (председатель), писатель и драматург Лаша
(Ираклий) Самсонадзе, историк Дмитрий Швелидзе, режис!
сер Александр Кантария, писатель Константин Джандиери,
кинорежиссер Русудан Глурджидзе и историк Джаба Са!
мушия.

На третьем этапе конкурса автор выбранного проекта
должен представить в министерство первоначальный вари!

ант полного сценария ! для этого ему выделяют финансиро!
вание в размере 7,5 тысячи долларов.

На четвертом этапе сценарий должен быть завершен с
учетом окончательных замечаний комиссии. В случае одоб!
рения окончательного варианта сценария с победителем кон!
курса будет подписан контракт о деталях и сроках выхода
фильма в прокат.

А короткометражный фильм "Стражи" грузинского ре!
жиссера и сценариста Сандро Суладзе вошел в конкурсную
секцию Брюссельского международного фестиваля фантас!
тических фильмов. Brussels International Fantastic Film Festi!
val был создан в 1983 году. Смотр посвящен фильмам в жан!
ре триллера, научной фантастики и фэнтези. Он входит в чи!
сло фестивалей ! членов Европейской федерации фестива!
лей фантастического кино. В этом году фестиваль пройдет

20!30 апреля. По сюжету фильма отец мальчиков, живущих
на окраине деревни, отправляется на охоту на зверя, который
появляется в селе, и на несколько дней оставляет детей
одних. Сыновьям нужно позаботиться друг о друге, о козе,
доме, а также разгадать тайну зверя, который оказывается
более земным, чем представлялось в их детских фантазиях. В
Брюсселе картину грузинского режиссера, оператором
которой выступил поляк Олаф Малиновский, покажут
дважды.

Фильм "Стражи" был создан при поддержке Националь!
ного центра кинематографии Грузии, так как проект победил
в конкурсе короткометражных фильмов в 2019 году.

Также в Грузии завершилась реставрация одного из са!
мых известных фильмов Эльдара Шенгелая "Чудаки", кото!
рый вышел на экраны в 1973 году. В киноцентре отмечают,
что ранее кинолента была в плачевном состоянии, однако эк!
сперты проделали большую работу: очистили звук, обработа!
ли изображение, сделали цветовую коррекцию и решили ряд
технических проблем. По сюжету фильма "Чудаки", обыкно!
венный парень по имени Эртаоз влюбляется в удивительно
красивую женщину Маргариту. Однако ее бывший любов!
ник!полицейский, пользуясь властью, сажает парня в тюрь!
му. Здесь Эртаоз оказывается в одной камере с изобрета!
телем!самоучкой, который соорудил чудесный воздушный
агрегат, использующий вместо горючего силу любви. Отре!
ставрированный фильм уже посмотрел сам режиссер, кото!
рый остался доволен работой.

"Когда мне сказали, что фильм восстановлен, я отпра!
вился посмотреть работу. Я был удивлен. На реставрации до!
бились даже того, что вернули прежний цвет пленки. Я счи!
таю, что это большое достижение", ! сказал Эльдар Шен!
гелая.

Культура

Грузинский кинематограф представляет новые и старые картины 

Еще два месяца назад такой сюжет показался бы голли!
вудским. Забив в любой поисковой агрегатор запрос: "Хвича
переходит...". Обнаружили бы: "Тоттенхэм", "Ливерпуль",
"Наполи". Но в новой реальности возможно все. Хотя сам
Кварацхелия в России выглядел по!разному: то удивлял
финтами фанов "Локо", то со скандалом уезжал в Казань, не
договорившись с железнодорожниками по контракту. Потом
Хвича организовал пару феерических сезонов в "Рубине" и
серьезно прокачался в стоимости, на пике достигнув отметки
в 18 миллионов евро.

Прошлым летом его переход в Европу казался делом ре!
шенным, но никто не согласился принимать серьезный даже
по европейским меркам ценник, а зимой предпосылок для
этого оказалось еще меньше. Собственно, после этого у Ква!
рацхелия все пошло не так. В итоге ! ни результативности, ни
привычной эффектности. Главным в атаке "Рубина" стал
Дрейер.

Хотя казалось, что именно Слуцкий ! идеальный тренер
для грузинского футболиста. Потому что он уникально рас!
крывает индивидуальности. Хвича в целом играет интуитив!
но, и для него важнейшим условием является возможность
принимать решения в каждом моменте самостоятельно, а
еще чувствовать поддержку даже после неудачных действий.
Все это в Казани было.

На самом деле к лету 2021!го к уходу Хвичи подготови!
лись примерно все: и "Рубин", который купил Хакшабанови!
ча и Дрейера, и Слуцкий, и сам игрок. Но не вышло. И имен!
но это оказалось главной причиной спада. Сорванные планы
разрушили кучу футбольных карьер. Да и не только фут!
больных.

Впрочем, у Кварацхелия  еще все впереди. У него мощ!
ный агент, еще более мощный талант и по!прежнему серьез!
ный ценник (16 миллионов евро). Уже этим летом он, скорее
всего, попадет в Европу. И это будет логичным завершением

российского этапа карьеры, который даже слегка затянулся.
Такие игроки, как Хвича, ! лучшее, что есть в футболе. 16

июля 2020!го он в одиночку разобрал оборону "Ростова". По!
добные эпизоды и делают футбол магнитом, а игроков типа!
жа Кварацхелия ! главными медийными активами индуст!
рии. Но всему свое время. Из "Рубина" уехали почти все ле!
гионеры. Все иностранные футболисты "Рубина" могут по!
кинуть клуб. Грузинский полузащитник Хвича Кварацхелия
после матча с ЦСКА (6:1) покинул Россию: его вызвали в
сборную Грузии на ближайшие матчи команды. Стадион
Кварацхелия покидал с тремя чемоданами ! фото тогда
вызвало сомнения в том, что футболист вернется обратно.

Карьерой игрока руководит его отец Бадри Кварацхе!
лия, который еще летом говорил, что его сын не останется в
России. 

Футбол
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Хвича Кварацхелия перешел из "Рубина" в "Динамо" Батуми


